



EL ANUNCIADOR COMERCIAL

SEMANARIO CULTURAL. DE ANUNCIOS Y NOTICIAS
DIRECTOR JAIME COLLADO

Redacción y Administración: — — Miguel Marzal, 16

AÑO X

Sueca 3 de Noviembre de 1934

NUM. 570

¡Amigos de la Escuela!

Son muy numerosas las poblaciones de nuestra nación, en las que vienen funcionando entidades «Amigos de la Escuela». Tienen esta institución, ciudades, villas, pueblos y aldeas, pudiendo asegurar, que en toda España, son muy pocas las ciudades de la importancia de la nuestra, que no la posean. ¿Motivos de este retraso? ¿Carencia de afección cultural en los habitantes de nuestra ciudad? ¿Estancamiento de su espíritu progresivo? No, no; todo lo contrario. Sueca quiere progresar. Sueca siente fuerte apetencia de cultura; lo podemos afirmar; ha dado varias pruebas, y está muy bien dispuesta a darlas, y las dará. Ha podido ser causa de este retraso, la falta de contacto entre las personas que existen amantes de la Escuela popular, de la cultura para los que no tienen capacidad «monetaria» y... sí mental.

Pues, bien; ya fué establecido ese contacto; hanse agrupado esas personas de nuestra ciudad, quienes sienten fuertemente el humanismo, habiéndose constituido en Sociedad «Amigos de la Escuela». ¿Cómo? Con las facilidades dadas por el Excmo. Gobernador Civil de de nuestra provincia, en aprobación de reglamentos, etc... y con la sabio orientación técnica del Inspector de primera enseñanza y Presidente del consejo provincial, ilustre señor Don Enrique Marzo. Ya funciona la mencionada entidad; la que, con un espíritu eminentemente cristiano, inspirada en las verdaderas doctrinas de Jesucristo de proteger a la infancia, practica: Acercuémonos a los niños humildes de Sueca. Este es el lema de los «Amigos de la Escuela»; no esperan que los niños se acerquen a ellos, no; van ellos donde están los niños humildes y necesitados; a la Escuela Nacional; porque en ella, están, generalmente, los niños que tienen buena capacidad mental, pero como la capacidad «monetaria» de sus padres, es escasa... no podrán ser arquitectos, no podrán ser ingenieros, no podrán ser registradores de la propiedad, no podrán ser jueces, no podrán ser generales... He aquí, pues, el fin primordial; allegar recursos del Estado, Diputación, Ayuntamiento o de particulares, para crear becas, préstamos de honor, etc. subvencionando a aquellos niños que manifiesten notoria disposición para el estudio, en sus distintos aspectos, llegando cuando sean hombres a desempeñar aquella misión social que les corresponda de acuerdo con su naturaleza, vocación, capacidad mental... he aquí, repito, el principal deber de estos humildes «Amigos de la Escuela» pero que procurarán llenar en cuanto les sea posible. Así podrán evitarse, quizá, algunos transtornos sociales, luchas cruentas... originadas por grandes odios... grandes injusticias... grandes diferencias en condiciones de vida...

«Amigos de la Escuela», tiene su domicilio social en el Grupo Escolar Carrasquer, como lugar más simbólico y representativo que otro alguno, ya que es legado también de otro filántropo y humanista; de otro amigo de la Escuela, a quien procuraremos imitar. La acción benéfica y cultural de nuestra Sociedad extiendese a toda Sueca con sus aldeas; a las escuelas nacionales, sin predilección por ninguna. Protegerá a la infancia de nuestra ciudad, moral y materialmente, mediante la Escuela Nacional.

¡Ingresad, pues, ciudadanos, en «Amigos de la Escuela»! ¡Meditad, bien, sus fines! ¡Meditad, bien, objetivos! Todos cabéis en ella; quien no pueda prestar ayuda material la prestará moral.

Jamás; jamás en nuestra ciudad, existió entidad parecida con mejor intención y fines; por tanto esperemos grato fruto. Hace poco tiempo que está legalizada, y ya cuenta cientos de socios, los que en breve serán miles, quienes llevarán a la realidad sus iniciativas por encima de cuantos obstáculos salieran. Todos opinarán en las juntas generales que celebrará con frecuencia, charlas, conferencias... todos influirán en la educación de los niños en Sueca, e influir en la infancia, es influir en la sociedad futura... es perpetuarse... es hablar y vivir con el futuro, que será más justo y perfecto que el actual... cultivar una esperanza... es inmortalidad real... y segura...

¡Adelante, amigos de la escuela! Nuestro es el futuro, porque sabemos merecerlo!

UN SOCIO

Alpargatería

ISABEL PEDRÓS MARTINEZ

Viuda de Julián Matoses

Muebles de Mimbres, Médula
y Junco. Cestería en general

Artículos de fantasía

Ventas al contado y a plazos

Pi y Margall, 21

SUECA

En Asturias: en Oviedo,—la capital,—y sus poblaciones se oyó ante los combates el ¡Viva la Virgen de Sales!...dicho por un soldado español, hijo de Sueca, y ante esa evocación de la Patrona de la ciudad natal, otro soldado hijo de Cullera respondía ¡Viva!!

* * *
...Soldaditos que por pertenecer al Batallón de Cazadores de Africa n.º 8, fueron traídos de Ceuta a dominar la situación asturiana ¿Huelga de mineros? Revolución socialista? Comunista? Anarquista?.. El soldado solamente sabe su obligación. El amor a España, a la Patria. Y su deber: la disciplina militar.

Transportados en un barco a Gijón los Cazadores de Africa n.º 8 junto a los del Tercio y Regulares, y con misión de hundir, avasallar, vencer, luchando por la Patria a las órdenes del Teniente Coronel Yagüe, —«Juan Yagüe, el castellano de Soria, tipo hercúleo, el rostro rojo y una melena leonada, fosca y nítidamente blanca»,—y allí en el puerto gijonés ya estaba esperándoles recién llegado en autogiro.

Fué un acierto del gobierno el nombramiento de tal jefe, que había de luchar de norte a sur en el sector asturiano, llevando la vanguardia de la operación, pues él hizo su carrera militar al frente de los Regulares y Tercio en Africa.

Desembarcados, tras la arenga, hizo la columna del ejército,—sin apenas tener descanso, y comiendo solamente pan y castañas—se apoderaron de Gijón, entrando a la bayoneta en el barrio de Cimadevilla y

en el monte Santa Catalina, y luchando sin cesar, pernoctando sin refugio alguno, se apoderaron de Oviedo. Salvaron a Oviedo.

* * *
Entre esos soldaditos españoles, que, triunfantes salvaron la región asturiana, está el suecano Vicente Colechá Badía, del Batallón de Cazadores de Africa n.º 8. Hemos leído una carta escrita allá entre el ajeteo de la milicia, fechada en un pueblecito cerca de Oviedo. La carta va dirigida a un amigo suyo.

Tras de relatar lo presenciado por él, termina la misiva, con este párrafo, que literal copio:

«...yo ya estaba a todo y cuantas veces dije en alta voz Viva la Virgen de Sales y hay un soldado de Cullera y contesta Viva y pídele tú también a la Virgen que me ampare a mí y a todos...»

Es sabido, que los combatientes en caso de peligrosidad claman a las Vírgenes Patronales de su pueblo: ¡Y qué hermosura de fe, de fraternidad, dió el soldado cullerense!

Sueca y Cullera se abrazaron en Asturias. La Virgen les protegió.

TARZÁN

Cuartos de baño
Azulejos de todas clases
Tejas planas alieantinas
V. Belenguer
Pascual y Genis. 9 Valencia
Telefono. 14.026

LOS ENERGÚMENOS EN ACCIÓN

**De casta le viene
al galgo**

Estos días se ha puesto de relieve un fenómeno peculiar de la vida política española. Aquel de la in-

ferioridad espiritual y sobre todo intelectual de la prensa de derechas, su llamada gran prensa, mas bien prensa grande por sus elementos de confección y formato.

Si yo no tuviera mis convicciones ideológicas, que me pertenecen íntegras, y que he puesto al servicio libérrimamente hace años, de una organización de partido, solo por convivir al lado de las personas que tienen un concepto mas eminente y ético de la vida pública, no podría jamás ayuntarme con las gentes que tienen como su pan espiritual de cada día diarios como «A B C» «La Nación» o «Diario de Valencia». Están por debajo de la época y con una carencia total y absoluta de civilidad.

Son aquellos patrioterros, que aún quedan, por desgracia para España, que difamaron a Pi y Margall porque se oponía a la guerra con nuestros hermanos de raza en Cuba. Cofrades de ese patriotismo de pacotilla que consiste en creer que la patria es solo la representación de ellos, de su clase. Insultaron a Pi y Margall y compraron mercenarios para que sus hijos no lucharan por España en las mangüas cubanas. La política de ellos producía desastres como el de Santiago y Cavite pero ellos tenían su dinero para cambiarlo por carne de exhombre que se prestara a salvaguardarles a sus cachorros.

Son aquellos que también, porque su política no regalaba el osario de Monte Arruit como el más precioso de los escudos de la casta, protestaban de que sus hijos soldados de cuota, hijos de rico, tuviera obligación de luchar por España contra los desheredados inarrobues. Desde el primero de los Austrias

su política que creen ahora triunfante, es un rosario sangriento de derrotas de España, de hundimientos morales de una raza, una pirámide de desprestigios, el dolor de un pueblo crucificado.

Bajo la pechera impecable en su albura, que hizo posible la mano proletaria, del amo de periodistas, enfundado en su smoking, se ha escapado el hombre degenerado de casta y en sus correrías de fiera desajada busca el rencor y el odio de las otras castas que la República creyó, en su elegancia espiritual, extinguidas. Por eso las grandes rotativas a su servicio, expresión moderna del genio del trabajo, se envilecen con el barro inmoral de sus afanes persecutorios y orientan al sacrilegio en los templos del señor a algunos de sus ministros descarriados.

La mentira organizada y la guerra social son las armas, en tríst monstruoso, de esa prensa grande que no gran prensa. Piensan que ganan batallas. En el tiempo y en el espacio las perdieron todas y habrán de perderlas inexorablemente siempre. Es su sino y no el azar, el que les lleva a la derrota. Por ellos, España tuvo al fin que ser una República a la que cortejan tenebrosamente para desgracia de España

misma. No comprenden en su locura de estas horas que su alegría bajo la República es el reconocimiento del amargor de la derrota de la Monarquía que más que nunca no pueden defender. He ahí el motivo de su lenguaje frenético. Esa prensa, de casta le viene al galgo, no nos trae con grandes titulares la restauración ni la dictadura y suelta palos de ciego loco.

Toda la impiedad e instintos crueles de su casticismo político se ha desparramado entre los estertores de una hipocresía impotente que nadie pide y que a nadie engaña. Lo que fué España no lo volverá a ser. Hay derrotas que son triunfos seguros, grandiosos, y en cambio, las victorias de la casta y las castas todas, sin la justicia y la razón, que jamás estuvieron de su parte, nos muestran la trágica imagen de la catástrofe.

El tiempo y la justicia inmanente, querido lector, hundirán a los energúmenos de ahora. Ellos son la España que fué. Nosotros somos la España que ha de ser por la República, con justicia y con la razón, que son vuestras.

SERGIO RUIZ



Conejar de FAYOS

Situado en la Carretera de Sorbera
a 800 metros de la población

CONEJOS de carne fina y jugosa, mejor que la del pollo por estar criados en jaulas higiénicas y cebados con piensos de alta calidad alimenticia.

Comprad el conejo vivo y así podréis apreciar la salud del animal que vais a consumir.

Estos conejos de inmejorable calidad, los ofrece al público a razón de

2'50 pesetas kilo, la

Casa Fayos

Miguel Marzal, 22 SUECA



EDICTO

Don Amadeo Carrasco García, Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de la ciudad de Sueca.

Hago saber: Que el Excmo. Ayuntamiento en sesión de 26 de los corrientes acordó la celebración de un concursillo para contratar la confección de cinco uniformes para Aguaciles y treinta para la Guardia Municipal al tipo de 110 pesetas por uniforme a la baja, con sujeción a las bases aprobadas y que están de manifiesto en la Secretaría municipal durante las horas de oficina.

Las proposiciones deberán presentarse por escrito durante el plazo de diez días hábiles a contar desde el siguiente a la publicación de este edicto en los periódicos de esta localidad

Lo que se hace público para general conocimiento
Sueca a 31 de Octubre de 1934,

Amadeo Carrasco

Anuncio de subasta

A instancias del acreedor hipotecario y por incumplimiento del contrato se subastará y rematará en el día veintinueve del próximo mes de Noviembre y su hora de las once en la Notaría de don Mariano Gállego y Romeo, sita en esta Ciudad y su Plaza de San Pedro, número 5, la siguiente finca perteneciente a Doña Carmen Collantes Cuña:

«Un trozo de tierra huerta plantada de naranjos, sito en término de Fortaleny y su partida de la Racanada de dos hanegadas, tres cuarterones y catorce brazas y media equivalentes a veinte y tres áreas, cuarenta y seis centiáreas, lindante por Oriente con Presentación Collantes y Cuña, por Mediodía tierras de Josefa Pastor Alba, senda en medio, por Poniente con la de Mariano Viel y por Norte con la de Vicente Meseguer, acaqui a de riego en medio.»

El tipo de subasta es el de CINCO MIL QUINIENTAS PESETAS al alza.

Los demás detalles se darán en la expresada Notaría,

Sueca a 27 de Octubre de 1934.

Juan Rodrigo Torres

Nuevo propietario de la Se-
luquería instalada en la calle
de Cercillo n.º 6 tiene el gusto
de ofrecerse a la antigua clien-
tela y público en general.

Esperando que la perfección
y esmero en sus servicios le
dejarán completamente
satisfechos

SADI FUSET VELIS

MÉDICO - ODONTÓLOGO

Enfermedades BOCA Y DIENTES

CONSULTA DE 9 A 1 Y DE 5 A 8

Emilio Gaotelar (antes Arbol) 61. 8

VUELO NOCTURNO
en el Teatro SERRANO

Hemos podido apreciar en este Teatro una de las muchas películas que aquella empresa tiene contratadas para la presente temporada, película sin duda alguna de un coste elevado ya que se pueden apreciar en ella los alardes mas modernos de la técnica.

«Vuelo Nocturno», es la azarosidad de los pilotos aviadores durante sus travesías de conducción de correo.

En «Vuelo Nocturno» no solamente se ha de apreciar la labor anónima de estos esforzados de la aviación en el transporte de noticias, sino al mismo tiempo el transporte de paquetes conteniendo medicamentos que llegando en el preciso momento sirven para salvar las vidas de aquellos que se encuentran ya en el borde de la tumba.

«Vuelo Nocturno» nos enseña que debemos admirar a esos seres que galopando por los aires con grave riesgo de la vida propia ponen un lenitivo en la de los demás trayéndoles noticias de seres queridos ausentes y que son la medicina del espíritu.

Las escenas de «Vuelo Nocturno» son de una emotividad y de una instrucción al mismo tiempo que llega a sobrepasar los límites de lo corriente, sobre todo en la escena del paso de la cordillera de los Andes y la pérdida del avión en alta mar.

«Vuelo Nocturno» merece un minuto de silencio en recuerdo de las vidas que se han sacrificado por llevar a cabo esta empresa del transporte del correo aéreo, y un aplauso para el empresario por su espíritu selecto para elegir películas.

¡Qué lastima que las películas instructivas no llenen los salones y sin embargo las destructivas lo llenen!

MICROBIO

SALVADOR PIERA CEBRIÁ

MÉDICO

OIDO - NARIZ - GARGANTA

BOCA Y DIENTES

Avenida de la República (antes Sagasta) 32-1.

CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 5 A 8

PERITO CONTABLE

Se ofrece para despacho y cla-

ses Teneduría de Libros.

Razón en esta Imprenta.

Nuevo Veterinario

El joven y aplicado Veterinario D. Alfredo Ruiz Chordá ha abierto clínica en su domicilio Avda. de la República 31, de esta ciudad.

Deseamos al nuevo Veterinario mucha suerte en el ejercicio de su profesión.

LUIS AYUSO

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

CONSULTA DIARIA de 10 a 1

Pi y Margall. 8 pral SUECA

MOVIMIENTO DE POBLACION**NACIMIENTOS**

Enrique León Molines, Salvador Masó Isona, Angela Santamaría Gil, Gerardo Clari Iborra.

MATRIMONIOS

Eduardo Ribera Velis con Herminia Pascual Rubio
Francisco Savalls Rico con M.^a Angeles Pastor Sala
Julio Peiró Masó con María Seguí Grau.

DEFUNCIONES

Carmen Raga Tomás, 2 años. Manuel Bernabeu Estruch, 29. Antonio Leida Carrió 32.

IMP. MODERNA, MIGUEL MARZAL, 16—SUECA



ofrece para
pacho y cla.

Alfredo Ruiz
o Avda. de
a suerte en

S OJOS

SUECA

DN

lasó Isona.
orra.

scual Rubio
astor Sala.

l Bernabe

SUECA

